

PA REVOLUTIONNAIRES POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES. COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE



..... SNCF Paris Saint-Lazare

26 septembre 2024

Beaucoup de bruit à Matignon... mais l'inspiration est en Martinique!

C'est le nouvel épisode du feuilleton de l'été: Michel Barnier a annoncé son gouvernement. Mais les bonnes séries durent au moins quelques saisons avant de s'essouffler : celle-ci n'a pas trois mois qu'elle sent un peu le réchauffé. Connaître enfin la composition du gouvernement Barnier n'était vraiment pas la plus grande préoccupation des millions de travailleurs et travailleuses qui ne peuvent pas boucler les fins de mois, se faire soigner, envoyer leurs enfants dans des écoles de qualité, ou qui sont menacés de licenciement. En tout cas, il sent l'argent et la naphtaline.

Racisme, sexisme, homophobie... et grande bourgeoisie

Les ministres et autres secrétaires d'État sont pour beaucoup d'anciennes figures de la Manif pour tous, dans laquelle la droite et l'extrême droite s'élevaient contre les droits des couples homosexuels et qui se sont opposés plus récemment à l'inscription du droit à l'avortement dans la Constitution. Entre ça et la proportion de très haut cadres passés par diverses entreprises du CAC 40, ce gouvernement de vieux réacs, c'est d'abord celui des grands bourgeois, à l'image de la ministre de l'Éducation nationale, la macroniste Anne Genetet, députée des Français de l'étranger, dont un sujet de prédilection est celui... des relations entre les « expatriés » et leur personnel de maison!

Un gouvernement Macron-Barnier-Le Pen

Nous savons à quoi nous en tenir de la part de ce gouvernement qui aura besoin à l'Assemblée des voix des groupes macronistes et du Rassemblement national: Barnier ou Retailleau, nouveau ministre de l'Intérieur, sont alignés sur le programme du RN concernant les politiques antiimmigrés, et tous ces ministres assumeront sans le moindre remord l'austérité budgétaire et le maintien du gel des salaires. Bruno Retailleau est d'ailleurs si bien aligné qu'il vantait il y a peu les « belles heures de la colonisation ». Un profil tout trouvé pour prendre le relais de Darmanin dans l'infâme répression contre les révoltes qui ont lieu en Kanaky-Nouvelle-Calédonie et aujourd'hui en Martinique.

L'intense mobilisation des classes populaires en Martinique

Car depuis le début du mois, des milliers de personnes participent à des manifestations et actions de blocage en Martinique, pour protester contre la vie chère.

Les produits de consommation courante, presque tous importés de métropole, coûtent au moins 40 % plus cher qu'ici. Tout cela pour gaver quelques capitalistes, notamment des descendants de propriétaires d'esclaves, les békés, qui ont toujours la main sur les plantations, les entreprises d'importation et la grande distribution. La réponse de l'État français est toujours la même : calomnie et répression, avec l'envoi de renforts policiers - comme la CRS 8 qui avait déjà sévi à Mayotte et dans les quartiers populaires de l'Hexagone après le meurtre du jeune Nahel par la police -, la mise en place d'un couvre-feu et l'interdiction des manifestations.

Mais avant les grèves et les manifestations, la situation n'avait pas l'air de préoccuper les autorités!

Les travailleurs martiniquais se révoltent parce qu'ils n'y arrivent plus, pendant que quelques gros se gavent sur leur dos. Lors de la grève générale de 2009, en Martinique et surtout en Guadeloupe, ils avaient imposé pendant des mois leur propre contrôle sur les prix dans les supermarchés et à la pompe. Et c'est bien ce qui inquiète les capitalistes et leurs serviteurs qui savent que seules nos grèves et nos mobilisations permettront de leur disputer le contrôle sur les prix, la production, et sur toute la société.

D'ores et déjà, la journée de grève interprofessionnelle appelée par les syndicats le 1er octobre, pour les retraites, les salaires et les services publics doit nous donner l'occasion de marquer le coup face à ce gouvernement.

Au-delà de cette journée, il nous faudrait sans doute emboîter le pas des travailleurs martiniquais!

Ce bulletin t'a plu ? Fais-le circuler. Tu peux nous aider en l'informant. Prends contact avec nos militants :







Vous avez dit « programmation »?

Journées décommandées, journée modifiées, journées recommandées, c'est le grand bazar à la conduite depuis la suppression des feuilles. Sans compter les incohérences dans la programmation, le logiciel qui rame.. et, surtout, le non-respect de la réglementation et des accords locaux. Tout ça sur le dos de nos conditions de travail et l'organisation de notre vie personnelle. Ça suffit!

Soutien à notre collègue

Une collègue syndicaliste a reçu une sanction pour un prétexte bidon... après avoir dénoncé des propos racistes dans l'entreprise, et ce au plus grand déplaisir de la direction. Le monde à l'envers mais bien à l'image de l'hypocrisie de la direction sur ces sujets. Soyons solidaires avec notre collègue!

On tient à L

La direction fait entendre qu'en raison de la prochaine ouverture à la concurrence, les roulements 2025 à Argenteuil ne comporteront plus de journées de service sur la ligne L... alors qu'en plus de nombreux jeunes conducteurs ont été formés sur cette ligne ces derniers mois. Une ligne, un engin moteur, et puis c'est tout : ça ne nous fait pas rêver.

Orféa : de quoi nous donner des cauchemars

Après les souris qui se baladaient dans les corbeilles de croissants au petit dejeuner, les différents poils et autres secrets cachés sous les draps, l'absence d'eau dans les douche, voici que les punaises de lit ont envahi le foyer Orféa de Paris!

Le grand chambardement?

Les collègues de Mantes la jolie qui rouleront sur le RER E dépendront de la région de Paris-Est et non plus de Paris-Saint-Lazare. Après avoir séparé les grandes lignes de la banlieue, voici le moment où la direction cherche à nous saucissonner ligne par ligne, site par site, tout ça pour nous diviser. Notre boussole, c'est tout l'inverse : restons unis et battons-nous ensemble contre les sales coups qu'ils nous préparent!

La Picardie donne l'exemple

Le 15 décembre prochain marquera le début l'exploitation de l'Étoile d'Amiens par une filiale de la SNCF. Mêmes trains, même personnel ; la seule chose qui changera, ce sont les conditions de travail des collègues transférés, avec des suppressions de postes au passage. Pour l'instant la direction laisse les agents dans le flou, pensant sûrement que ces derniers bosseront d'abord pour ne discuter qu'ensuite des conditions de travail.

Mais les mécanos du dépôt d'Amiens ont décidé de faire savoir à la boîte que leurs conditions de travail ne sont pas une variable d'ajustement, en posant 100% de DII sur la date du 15 décembre! Affaire - et exemple? - à suivre.

Attention au départ!

La direction SNCF de la région Paris-Saint-Lazare a annoncé la disparition d'ici juin 2025 des « chefs de service ». C'est osé, d'autant dans une des gares parisiennes les plus engorgées, tout particulièrement sur la banlieue, où il y a énormément de passage sur une surface réduite, avec des quais étroits. Prétexte invoqué pour cette suppression de personnel : les trains sont de plus en plus équipés de caméras au niveau des portes, ce qui permettrait aux conducteurs de se passer de la surveillance et de l'intervention de personnel à quai. Un raisonnement démenti par l'intervention, plus d'une fois, de chefs de service pour éviter des accidents potentiellement graves voire mortels... y compris sur des trains déjà équipés de caméras. Mais pour la direction, aux conducteurs de tout faire à la fois : vérifier les quais, s'assurer de l'absence de tout problème à bord, garantir la sécurité des usagers... et accessoirement, conduire leur train?

Supprimer le boulot des uns pour surcharger ceux qui restent, quitte à sacrifier en passant la sécurité et le confort des usagers, la SNCF connait et applique la formule depuis des années. L'antidote est dans nos luttes!

Le 28 septembre, marchons pour les droits des femmes

À l'occasion de la journée internationale pour le droit à l'avortement, une manifestation est appelée par les organisations féministes samedi prochain à 14h à Port-Royal. L'égalité entre les hommes et les femmes est encore loin d'être acquise, comme nous le montre encore le procès en cours de Dominique Pélicot. Contre toutes les violences sexistes et sexuelles et pour le droit des femmes à disposer librement de leur corps, il nous faudra lutter!

Liban : plus de 550 morts et de 5 000 blessés en une semaine d'attaques israéliennes

Désormais Netanyahou, ses ministres et son état-major ne cachent plus leur intention d'ouvrir un second front au nord du pays, en traitant les civils libanais comme ils traitent ceux de Gaza. Les grandes puissances, les États-Unis en tête, suivis de la France, appellent hypocritement « au calme » et à la « retenue » tout en continuant à livrer à flux tendu des armes à l'État sioniste, le garant le plus sûr du maintien de l'ordre impérialiste au Moyen-Orient.

Ce bulletin t'a plu ? Fais-le circuler. Tu peux nous aider en l'informant. Prends contact avec nos militants :





